

Arbeiter-Zeitung!

Tageszeitung der Kommunistischen Partei Deutschlands (Sektion der Kommunistischen Internationale) Bezirk Ost Sachsen

Wöchentliches Werktag nachmittag. ★ Bezugspreis halbmonatlich frei ins Haus 1 Mark; monatlich 2 Mark; durch die Post bezogen 1 Mark (monatlich 2 Mark) ohne Aufzehrungsgebühr einschließlich der Verlagen. Der kommunistische Schriftsteller, "Der kommunistische Schriftsteller", "Die Kommunistin", sowie der illustrierten Zeitung "Der rote Stern". ★ Verlag und Geschäftshäuser: Dresden-N., Güterbahnhofstraße 2, 1. Fernsprecher: 17 239. ★ Redaktion: Dresden-N., Güterbahnhofstraße 2, 1. Geschäftshäuser der Redaktion: Güterbahnhofstraße 2, 1. Geschäftshäuser von 5—6 Uhr. Sonntags von 9—12 Uhr. ★ Postfachnummer Nr. 13 330 Dresden, Emil-Schleier. ★ Umsatzpreise: 10 Goldpfennige für die neuromal geballte Monatszeitschrift, 20 Goldpfennige für die Familienzeitschrift, 30 Goldpfennige für die Monatszeitschrift an den bestellten Zeitungen. ★ Mindestens 1000 Werthe bis 4 Uhr nachmittags erbeten.

1. Jahrgang

Dienstag, 21. April 1925

Nummer 16

Heraus zur Massenkundgebung!

Der rote Arbeiterkandidat

Ernst Thälmann

spricht

morgen abend um 5 Uhr im „Volkshaus“, Pirna,
7 Uhr in der „Reichskrone“, Dresden-N., Bischofsweg,
8 Uhr in Freital, „Sächsischer Wolf“, (die Versammlung beginnt $\frac{1}{2}$ 8 Uhr)

Arbeiter und Arbeiterinnen!

Erscheint in Massen zur Kundgebung gegen die monarchistische Gefahr, gegen den Unterdrückungs- und Ausbeutungsfeldzug der Schwerindustrie. Gegen den Massenschläger Hindenburg, den Ruhgeldschieber Marx! Die Kundgebung muss zu einem gewaltigen Aufmarsch der arbeitenden Massen gegen die reaktionären Pläne des Industriekapitals und seiner Kandidaten Marx und Hindenburg werden.

Frontkämpfer!

Der Bundespräsident Kamerad Thälmann spricht morgen abend halb 8 Uhr in der „Reichskrone“. Sämtliche Frontkämpfer erscheinen zum Empfang und zur Begrüßung des Bundespräsidenten. Stellen der einzelnen Distrikte auf den Distriktsstellplätzen 6 Uhr. Kein Kamerad darf fehlen.

Die Bezirksleitung
Die Ortsgruppenleitung Dresden

Blutterror der Weißbanditen in Bulgarien

Budapest, 20. April. „A. C.“ meldet aus Sofia: Zahlreiche bulgarische Bauern und Kommunisten überqueren in der Umgebung der Stadt die jugoslavische Grenze. Die Flüchtlinge erzählen hasträubende Dinge über das Wüten der militärischen Reaktion in Bulgarien. Auch neutrale Reichende sagten aus, in Sofia seien bereits mehr als 400 Hinrichtungen vorgenommen worden. In Sofia soll man aus den Kasernen, in denen die Militärkantone arbeiten, den ganzen Tag über das Gewehrrattern der Exekutionsabteilungen hören. Die Zahl der in Sofia verhafteten Gegner der Regierung Jankow allein in Sofia auf mehrere Tausend. Begleitet sich auf mehrere Tausend.

In der Umgebung Sofias sind mehrere Dörfer vollständig von den Regierungstruppen, die mit Kanonen und Maschinengewehren ausgerüstet sind, umzingelt, so dass kein Mensch aus ihnen entkommen kann. Untersuchungskommandos durchstreifen die Dörfer und sangen dort die Führer der Bauernbewegung ab. Bei dem Dorfe Bracha soll es den Bauern gelungen sein, den Truppenfördern zu durchbrechen und das Militär zum Rückzug zu zwingen. Die Russlandseitlichen sollen gegen Sofia vorrücken.

Belgrad. Der Kampf zwischen den Regierungstruppen und den Aufständischen geht mit voller Ehrlichkeit weiter. Die Kriegsgerichte arbeiten Tag und Nacht. Es werden Massenhinrichtungen vorgenommen. Unter den Toten soll sich auch der Vater des blutigen Terrors gegen die Arbeiter und Bauern, der Innenminister Rusev befinden.

Sofia. Entgegen der Meldung, dass die Urheber des Attentats zwei verhaftete kommunistische Führer seien, wird jetzt gemeldet, dass bisher die Urheber noch nicht festgestellt sind. — Die „Bulgische Zeitung“, die bei Bekanntwerden des Attentats eine wütige Kommunistenhege veranstaltete, meldet dazu:

„Der Verdacht, dass die Durchführung des Attentats nicht ohne Mithilfe von Kirchenbediensteten möglich gewesen ist, scheint sich zu bestätigen. Gerüchte verlauten, dass auch ein Priester verhaftet worden sei. Nach einem hartnäckigen Umlauf befindlichen Gerücht sollen insbesondere katholische Militärpersonen als Schuldige in Betracht kommen.“

Das Blatt bemerkt dazu: „Der scharte Nachschuss der letzten Zeit erhöht den Druck der Ultimohäre, aus der heraus Kommunisten und Anhänger Stambulinski auf den Straßen Sofias den Augen verdrehter Nationalisten zum Opfer stehen. Die furchtbare Saat drohte grauenhaft auszugehen.“

Aktionsvorbereitungen gegen Sowjet-Rußland
Wien. (Eigene Drahtmeldung.) Die bulgarische Regierung hat bei der Entente die Erhöhung des Truppenkontingents um weitere 10 000 beantragt. Es verlautet, dass der Rücktritt des Kabinetts Jankow bevorsteht.

Weisse Mordbanden in Bulgarien
Sofia. Der Abgeordnete der Stambulinski-Partei Aytu wurde von weißen Terrorbanden ermordet.

Polizeijagd auf bulgarische Studenten in Berlin

Berlin, 21. April. (Eigene Drahtmeldung.) Am Sonnabend wurden in Berlin 32 bulgarische Studenten von der Polizei verhaftet. Diese Verhaftungen sollen in Verbindung stehen mit dem Attentat in Sofia. Gestern sind die Studenten aus Protest gegen die unethorien Gewalttaten in den Hungerstreik getreten.

Die deutsche Polizei hat es verflucht eilig ihre Sympathien für die Mörderregierung Jankows zu bekunden. Wie im Falle des Attentats in Bulgarien die in Berlin lebenden

Regnier befreit worden sind, um so dem englischen Imperialismus den Hof zu machen, so befreien sich auch jetzt wieder die deutschen Regierungsbehörden zur Belastung ihrer Soldat mit der bulgarischen Henkerbande, in Berlin weilen und schuldbige bulgarische Studenten zu belästigen.

Wie erheben gegen diese Art widerwärtiger Bütteldienste den aufrichtigen Protest.

Der Mordbefehl der Baukow-Banditen

Wien. Die Belgrader „Politika“ veröffentlicht unter dem Titel: „Bulgarien vor der Revolution“ ein Geheimdokument des bulgarischen Heeres-Ministeriums, das offiziell an die untergeordneten militärischen Stellen übermittelt wurde. In dem Dokument werden von der bulgarischen Regierung verschiedene Terrormaßnahmen angekündigt. Der Befehl lautet: „Die Garnisonen und militärischen Abteilungen müssen mit den Poliz-Kompanien der Regierungsparteien in Fühlung treten und gemeinsamer Kampfführung gegen die Bauernblinder und die Kommunisten gehen die am Schädel vorgegangen werden müssen. Dabei müssen vor allem die Intellektuellen, Törichten und fähigen Anhänger dieser Ideen sowie ihre Organisationen vernichtet werden. Es müssen sofort Verzeichnisse dieser Leute fertiggestellt werden, damit in dem Moment, wo gegen sie vorgegangen wird, alle Führer gefangen werden können, gleichviel, ob schuldig oder nicht. In Orten, wo Unruhen ausbrechen sollten, sind alle gefangenen Fehlverlierer, ihre Helfer, sowie diejenigen, die mit ihnen verbündet sind, ohne Gnade niederschlagen. Aber sie müssen mit ihren Familien vorgegangen werden. Ihre Häuser sind einzuziehen. Damit keine Opfer seitens der Behörden fallen, sind in Höllen, wo sich die Aufständischen oder Megalen in Gebäuden verbergen, diese anzuzünden. Die Heereseinheiten haben sich mit Pumpen zu versorgen, um solche Gebäude mit Petroleum zu begießen. Die Garnisonenkommandanten haben das Recht, in ihrem Raum den Belegerungszustand zu verhängen und die verlässlichen Regierungsteile zu mobilisieren. Jeder gefangene Gegner muss binnen 24 Stunden hingerichtet werden. Offiziere, die von diesem Dokument verraten, werden mit dem Tode bestraft.“